

Los Primeros Crimenes

DE LA SOCIEDAD Morgan-Taft-Madero

La nueva sociedad Morgan Taft Madero, que vino a substituir por órden del capitalismo yankee a la vieja Morgan-Taft-Diaz en los negocios, en que la pobre víctima en el sufrido pueblo mexicano, acaba de dar dos nuevas...

El primero de ellos es el permiso dado por el Departamento de Estado para que tropas federales y maderistas de Chihuahua en número de 1500 hombres...

Esto mismo constituye una violación de la neutralidad de los Estados Unidos en la guerra civil por que atraviesa hoy México. Al consentir Taft en que tropas federales mexicanas pasasen por territorio americano...

La degeneración de los Estados Unidos se agravó desde la época del funesto William McKinley y robustecimiento del capitalismo, pavimentó el camino para la consumación de tanto delito...

Anteayer Cuba, ayer Panamá, después Nicaragua, y hoy México han perdido sus derechos. La "soberanía" de esos pueblos es un mito. El capitalismo yankee es tan tirano de los pueblos de Centro América y las Antillas como de México.

Los magnates americanos han sostenido y elegido a hombres "safe" como ellos dicen, para tiranos de esos pueblos. Así como arrojaron a José Santos Zelaya de Nicaragua, al general Castro de Venezuela, y a su vez a Porfirio Díaz de México...

Y todo esto se hace en frente de las clases trabajadoras, las únicas productoras de las riquezas de esos países. Respecto a México estamos seguros que la revolución del Partido Liberal seguirá su curso hasta conseguir el completo exterminio de la clase burguesa...

Libertarios de todo el mundo: es todavía tiempo de despertar y verlo que es hoy México. Un país dominado por el capitalismo extranjero que en su afán de sacar los más grandes provechos de la tierra por los esfuerzos y el sudor de los peones y trabajadores mexicanos va hasta a obligar a Taft, por primera vez en la historia de los Estados Unidos a que permita el paso de tropas mexicanas por su territorio...

ANTONIO DE P. ARAUJO.

cientos por ciento de aumento en sus jornales.

Segunda los Marineros ("El Imparcial") También entraron en huelga los tripulantes del vapor "General Pequeña" que acababa de llegar de los puertos del sur. Estos otros camaradas piden también aumento de sueldo.

Una Sublevación en Nogales ("El Imparcial") Se han recibido en México noticias telegráficas relativas a una sublevación que acaba de ocurrir en Nogales, Sonora. Los sublevados tratan de finalizar al prefecto, y ya se han dado órdenes de que algunas fuerzas maderistas marchen a Nogales para establecer el orden. No se tienen en México más detalles relativos al movimiento.

La Paz No Existe en Oaxaca Veanse lo que de Ojiltán, Oax., dice un Corresponsal del diario Católico-maderista "El País", de México, D. F. "La anarquía avanza rápidamente en este Estado de Oaxaca, especialmente en las sierras de Ojiltán, Jalapa y Usila, hasta el Valle Nacional. A pesar de haberse firmado la paz hace ya cerca de dos meses, se están librando combates de rebeldía en estas zonas, con maradas tendencias a la anarquía. Todos quieren mandar, nadie ser gobernado. Y aún hay muchos tontos que dicen que la paz es un hecho! Y aún hay Perrones, Villarreal y Sarabias que niegan lo que ya no es posible ocultar! En el mismo Estado una partida de ex-maderistas asaltó la estación de Parícut, dando muerte a Procopio Escudero y dejando amarrado y en la Cárcel al Presidente Municipal.

Peones en Huelga ("El Imparcial") Se han levantado en huelga los peones de las haciendas a Santa Clara y Tenango, Mor., pidiendo un cincuenta por ciento de aumento en sus salarios. Los operarios de la fábrica de alcohol de la primera de las citadas haciendas, también están en huelga. El burgués mandó que se librase la máquina llamando a trabajar y ni siquiera moscas llegaron a las puertas de la fábrica.

Ya pidieron "garantías," es decir soldados que vayan a balear a los camaradas para que entren por fuerza al trabajo. ¿Por qué, camaradas, no seguís el ejemplo de los valerosos camaradas que ahí cerca están trabajando la tierra en común para beneficio de todos?

De todos modos os han de echar las tropas encima. ¡Arriba! ¡Viva Tierra y Libertad! Ligera Escaramuza ("El Diario") La Granja de Noriega, cercana a Chalco, Méx., fué asaltada por un grupo de ex-maderistas, trabándose un pequeño combate en el que murió uno de los guardias que clubaban la finca.

Otra Huelga. ("El Diario") Se han declarado en huelga 30 operarios de la fábrica de vidrio de Monterrey, N. L. Esos camaradas piden que sea destituido un bull-dog que funge de mayordomo y que se les aumente el salario.

Otra Guerrilla Más ("El Diario") Bajo el título de "Magonistas en el Cañón de Joya Grande" publica "El Tiempo," diario católico de la C. de México, un telegrama de Torreón, Coah., en el que testigo ocular participa que hay una guerrilla de ochenta liberales en el cañón Joya Grande, Estado de Durango, a donde se les están uniendo muchos camaradas diariamente, dispuestos a luchar como leones hasta conquistar Pan, Tierra y Libertad para todos. ¡Adelante, hermanos!

Camaradas Indios Rebeldes ("El País.") En Chilpancingo, Gro., andan las autoridades alarmadísimas porque los camaradas indios están organizando un levantamiento armado y se están fortificando en la montaña, así como los moradores del pueblo de Ocotepilla, de la jurisdicción de Tlaxpa, Gro., quienes se están atrincherando.

La actitud bélica de dichos camaradas obedece a que se les ha impuesto la contribución directa excesiva de un setenta y cinco por ciento. ¡Bravos, camaradas! Dadle una recepción calurosa a los esbirros de Maderistas-Barra y tomad posesión de la tierra en común; Y como hacían nuestros padres hace menos de veinte años aún, trabajadla en común para beneficio de todos. Sólo que debéis hacerlo en el fusil a la espalda y la cavana bien repleta de tiros para que os respeten los burgueses y las llamadas autoridades.

En el Territorio de Tepic ("El País.") Confiesa el propio Jefe Político de ese Territorio que en la Sierra del

Nayarit, Tex., hay una guerrilla formada por ex-maderistas en actividad revolucionaria.

Compañeros Huelguistas ("El Norte" de Chihuahua.) Las Compañeras huelguistas de la fábrica de ropa "La Paz," de Chihuahua, Chih., continúan valientes en sus puestos. Los patronos han llevado mujeres esquirolas a quienes no han dejado entrar al trabajo nuestras decididas compañeras. Ellas llevaron a los empleados del escritorio a que se les unieran en la huelga, pero ellos, a pesar de que son "Ladros y esquilados" demostraron no ser solidarios, tembando, quizás, rebajar su "intelectualidad" al unirse con las compañeras que hacen trabajos manuales, lo que es una mancha empedrada de esta sociedad canalla de burgueses bribones, pero que será timbre de orgullo en la Justiciera, y bella Sociedad Futura, en la que todos debemos trabajar en cosas útiles para la comunidad, y en la que todos seremos iguales y todos disfrutaremos de las comodidades que hoy son reservadas solamente para los ricos.

La Cumplieron ("El País.") Los camaradas panaderos se declararon en huelga en la Ciudad de México porque no accedieron a sus demandas los patronos. Frente a una panadería se reunió un grupo de los huelguistas, del cual se desprendieron siete esquirolas diciendo que ellos entraban a trabajar. Las camaradas dejaban ya pasar aquello inadvertido, cuando una compañera tortillera les llamó la atención haciéndoles ver el mal que hacían a su huelga dejando entrar a los esquirolas al trabajo. Acto continuo, asaltaron la panadería y pedradas haciendo huir a los "cuicos" que ahí había para cuidar el "orden," y los esquirolas tuvieron que salir más que volando. Después llegaron todos los "tecolotes" de imaginaria y los "cuicos" de la montada, dispersando a los huelguistas a palos y machetazos.

Ochenta Cajas de Dinamita ("El País.") Las autoridades de Pachuca, Hgo., se han quedado heladas hasta la médula de los huesos, al saber que por ahí andan ochenta cajas de dinamita que se creó serán usadas en un próximo levantamiento.

Huelga en Yucatán ("El País.") Se han declarado en huelga en el puerto de Progreso, Yuc., los canceleros, plateros y demás trabajadores de los muelles y casas de comisiones, sin permitir que los esquirolas vayan a ofrecerse para quebrar la huelga, amenazándolos con apalearlos si llegan a pedir trabajo. El tráfico se ha paralizado por completo. Piden aumento de salarios.

Se Están Pasando (De "El Paso del Norte," de El Paso, Tex.) Los maderistas de buena fé se están desengañando ya de la traición de Madero y están yendo a unirse con sus hermanos liberales para luchar por la verdadera libertad, la económica única que dará pan y bienestar para todos.

Ultimamente se fueron de C. Juárez, Chih., rumbo al vecino Guadalupe, doce maderistas, para reunirse con los camaradas que operan bajo la dirección del Compañero José María Rangel. Se llevaron armas, caballos y municiones.

Seguid ese ejemplo, vosotros que aún estáis con Madero, si de veras amáis la libertad y os preocupáis realmente por el bienestar de todos y el nuestro. Animaos y ¡arriba! que aún es tiempo. ¡Arriba! ¡Viva Tierra y Libertad! ¡Mueran los ricos! Terrible Combate ("El País.") En Silao, Gto., hubo un reñido combate entre maderistas y federales, que duró unas cinco horas. Resultaron de uno y otro bando 16 muertos y 38 heridos, y quedaron prisioneros ciento diez maderistas.

Nueva Guerrilla Liberal ("El Imparcial.") El corresponsal veracruzano telegrafía a dicho periódico lo siguiente: "En Acayucan reinó gran inquietud porque esta tarde salió de allí un grupo de cien ex-maderistas, perfectamente armados, encaminándose rumbo a Ojápam. Al salir, iban gritando vivas a los Flores Magón, y su actitud era hostil y bélica, como si estuvieran dispuestos a todo."

Ya Perdieron el Sueño ("El Imparcial.") Ya creían los burgueses de la Baja California que podían dormir a pierna tendida y hasta acá oímos sus ronquidos. Pero buen susto han llevado al ver aparecer cerca de Santa Rosalía, B. C., la guerrilla liberal que dirige el Compañero Estanico Pérez Castro. Y mayor susto se llevarán cuando vean llegar las guerrillas de los Compañeros Emilio Guerrero y Florencio de la Toba que siguen a la

de aquí. Ferrocarriles en Huelga. ("El Imparcial.") Se han declarado en huelga todos los empleados que en Tierra Blanca, Ver., tiene la Compañía del Ferrocarril de Veracruz al Istmo.

Ganando Terreno. Un telegrama de Monterrey, N. L., al "The Los Angeles Tribune," dice en extracto lo siguiente: "Los llamados Magonistas están ganando fuerza rápidamente en los Estados de Durango y Coahuila. Desapachos de Durango y Torreón dicen que hay muchas bandas montadas en las Diarritas del sur y del oeste de Durango y en la región montañosa de Santa Rosa en el Estado de Coahuila. Grandes números de ex-maderistas están uniéndose diariamente a los liberales. Las tropas federales están en un completo estado de demoralización y desorganización.

Camaradas: Ya veís que el movimiento se extiende. No dejéis de ayudar por cuantos medios podáis para que más pronto esté en toda su fuerza. ¡Adelante!

Derrotados. ("The Los Angeles Tribune.") Los maderistas que, disgustados porque no se les pagan sus sueldos, venían de Silao, Gto., a San Luis Potosí, S. L. P., con la intención de atacar y tomar la plaza, fueron encontrados y derrotados por una fuerza federal cerca de San Miguel de Allende, Gto. No hay detalles del combate.

Alarma Intensa. ("The Los Angeles Tribune.") Traduzco lo siguiente: "Un despacho de Chihuahua dice que una fuerte fuerza de liberales ha aparecido cerca de la Ciudad de Parral, Chih., que amenazan tomar con la fuerza de sus armas. "Muchos de los 'Magonistas' son ex-maderistas que han sido atraídos a la bandera liberal por medio de la propaganda."

"La condición de los trabajadores en la parte norte de México no mejora. Muchas casas industriales están cerradas por las huelgas y amenazas de futuros conflictos obreros. Los ferrocarriles están resintiéndose mucho las consecuencias de la falta de actividad en minas y fábricas."

Se Fortalecen. ("The Los Angeles Times.") Traduzco un telegrama de El Paso, Tex.: "Amigos de Flores Magón, el socialista y agitador revolucionario de Los Angeles, están formando una compacta organización preparatoria para emprender una definitiva campaña revolucionaria en la parte norte de México."

"Prisciliano Silva, un prominente socialista, es el directo de la Junta local aquí. "Se dice que más de 200 hombres portan el distintivo rojo de la nueva revolución y que están en armas cerca de Guadalupe, Chih., Muchos maderistas se les están uniendo."

Escaramuza. ("The Los Angeles Times, Tribune, y Express.") En Aguascalientes hubo una escaramuza entre federales y maderistas. Hubo un muerto y varios heridos. Los burgueses de la localidad están emigrando.

Conclusión. Camaradas: El movimiento liberal continúa ganando terreno diariamente a pesar de los obstáculos y persecuciones que la Dictadura Madero-de la Barra ha desencadenado contra los compañeros de la Junta Organizadora. Esto os demostrará que la Idea ha cuñado y echado hondas raíces en el alma popular y que la presente revolución no terminará hasta que toda la tierra y toda la maquinaria caiga en las manos del pueblo para el uso y beneficio de todos los habitantes de México sin excepción, y para que ya no haya pobres, sino que todos gocemos de las comodidades de que hoy gozan solamente los ricos.

Camaradas: Urge impulsar nuestro movimiento libertario. No dejéis de enviar vuestra ayuda monetaria. No olvidéis que en esta campaña no se necesita solamente la fuerza armada sino que también la trunfe de la Idea; y para que la Idea triunfe es preciso hacer una propaganda intensa, activa vigorosa, y para hacerla es necesario tener mucho dinero para sostener a REGENERACION, publicar hojas sueltas, imprimir folletos e impulsar la agitación oral y personal, así como para la organización del movimiento en México y el fomento del mismo.

Los que marchéis a México, llevad la Idea por todas partes, propagadla, agítad; no os limitéis solamente a matar esbirros. En todos los pueblos que lleguéis hacéd la propaganda por escrito y de palabra, y PROTEGED Y RESPETAD MUCHO A LOS POBRES. Tomad ahí lo que necesitáis vosotros para la campaña y repartid lo demás entre los pobres, a la vez que hagáis la propaganda; demostrándoles con hechos y palabras que

EL RADICAL

Ha aparecido en la Ciudad de México un papucillo llamado "El Radical," (Radical) Cualquiera trabajador inteligente pensará que se trata de un buen periódico obrero destinado a despertar entre los esclavos del sistema capitalista la conciencia de clase. Pero no; este "radical," es tan burgués como lo es el idiota de la Barra y el negrero Madero. ¡Como que no os otra cosa que una red tendida por esos dos bandidos para coger en ella a los incautos y hacerlos que adopten tácticas que en todos los países civilizados han caído en completo desprestigio; pero que los mismos ricos fomentan con el propósito de perpetuar la miseria entre los trabajadores!

"El Radical" solicita el voto de los trabajadores a favor de Madero. Con ese sólo hecho se hace acreedor al desprecio de los trabajadores inteligentes. Haciendo a un lado el hecho de que Madero ha mandado asesinar a sangre fría, en distintos Estados de la República, a los obreros que han solicitado aumento de salario y disminución de horas de trabajo; haciendo a un lado el hecho de que, por ser rico, Madero tiene forzosamente que ser enemigo de la clase trabajadora, ¿pudiera decirme "El Radical" cuándo ha redimido la boleta electoral de la esclavitud del salario a la clase trabajadora?

Por dondequiera vemos a los trabajadores firmando boletas electorales y ¿qué ganan con ello? Elevar a unos cuantos siervos burgueses que para no trabajar se dicen amigos de los pobres para obtener el voto de estos. Los trabajadores deben entender que sus peores enemigos son esos lobos disfrazados de ovejas que les hablan de medios pacíficos para conquistar la libertad económica. Con la boleta electoral el pueblo no hace otra cosa que nombrar a los verdugos que han de hacerlo pedazos. Mtra-beau dice bien cuando asegura que de todos los animales el más imbécil es el hombre, porque al menos los rebañes no eligen al matancero que ha de degollarlos.

El gobierno es el verdugo del pueblo porque está instituido para garantizar lo que se llama orden, esto es, que el que tiene dinero explote el trabajo del que no tiene. El orden burgués no es otra cosa que la iniquidad sostenida por medio de la fuerza. Iniquidad es que el hombre o la mujer que se desloman trabajando, no reciban como pago de su sacrificio el valor de las cosas que producen. Un hombre no recibe el precio de los zapatos, de las sillas, de las telas que salen de sus manos, ni el valor de los metales o del carbon que saca de las minas, ni de las cosechas que hace producir a las tierras que riega con su sudor. Una mujer no gana el precio de la camisa que hace ni de los cigarrillos que elabora, ni de tantas y tantas cosas que producen sus manitas delicadas. Es el burgués, es el capitalista odioso, el que, por unas cuantas monedas que como limosna da a sus esclavos, recibe los beneficios que la habilidad, la inteligencia, la laboriosidad y la abnegación de los humildes procuran.

¿Quién sostiene esa iniquidad? ¡La Ley! ¿Y quién ejecuta la ley? ¡El Gobierno! No es eligiendo gobernantes como ha de adquirir su emancipación la clase trabajadora, sino tomando posesión de la fábrica, del taller, de la mina, del campo, del

los liberales luchamos por el bienestar de los pobres. Haciendo, hermanos; y pronto ganaréis las simpatías de todos, pronto cundirán las Ideas Libertarias y más pronto alcanzaremos el triunfo. ¡D. contra los ricos y protegéd a los pobres; no lo olvidéis, hermanos.

Y vosotros, los que no podéis entrar en acción, enviad fondos. Considerad que nosotros somos más pobres que Job y que por lo mismo no podemos afrontar los gastos tan crecidos de la campaña, agitación, propaganda y organización.

La Revolución Liberal avanza. ¡Adelante, liberales! ¡Arriba! ¡Viva la Revolución Social! ¡Mueran los ricos! ROSA MENDEZ

LES DIERON LA TIERRA En un salón de su lujoso palacio pasea nerviosamente el Chato, engolfado en operaciones aritméticas. ¡Veinte millones de pesos que me dió Díaz como precio de la paz y los milloncitos que me dió Rockefeller para hacer la guerra a Díaz, me han dado un bonito total de cerca de treinta millones. bien valen treinta millones los miles y miles de muertos en los campos de batalla, los miles y miles de huérfanos y viudas. Pero no faltan por ahí rezongones que dicen que mientras yo me embolca treinta millones a ellos no les toca más que un pedazo de papel: ¡la boleta electoral! ¡Dios Santo! ¿Que mas quieren esos miserables? Una

buena, del ferrocarril, de todo cuanto la naturaleza nos brinda y la inteligencia y el trabajo del hombre han creado para el libre uso y disfrute de toda criatura humana sin distinción de sexo. Naturalmente todo esto no puede lograrse por medio de la boleta electoral, sino por medio de las armas, como lo han hecho los dignísimos habitantes del Estado de Morelos, como lo están haciendo los horribles peones del Estado de Yucatán, como lo están haciendo a cabo los altivos yaquis en el Estado de Sonora, como lo tienen emprendido los energicos moradores de las ribonas del Lago de Chapala en el Estado de Jalisco. Así, con las armas en la mano, desafiando resueltamente a la Autoridad y el Capital os como dobo conquistarse el derecho de vivir.

Los bandidos Madero y de la Barra dicen que son libros los trabajadores para unirse y luchar por el beneficio de su clase dentro de la ley y sin proclamar doctrinas que tiendan a disolver la sociedad actual. ¡Bonita franquicia la de ese par de majaderos! Y eso, naturalmente, merece el aplauso de los marranos que escriben "El Radical."

¿Qué obra revolucionaria puede ser llevada a cabo dentro de la ley? Es destruyendo la ley, pasando virilmente sobre ella, como se hace obra revolucionaria. Se entiende que hablo de obra verdaderamente revolucionaria, la que tiene por fin acabar con los privilegios, con la desigualdad social y no la que tiene por objeto el mero cambio de personas en la maquinaria gubernamental. El revolucionario que respeta la ley es un majadero.

Los años de "El Radical" dicen que no han de ser predicadas doctrinas que tiendan a disolver la sociedad actual. Esa es la libertad de la prensa que se ha ganado. Hay la actual sistema económico y social que garantiza a los ricos abusar del pobre; pero no la hay para atacar ese sistema de esclavitud.

Los trabajadores mexicanos deben escribir al rostro de los perrillos que escriben "El Radical." Esos perrillos están pagados por Madero para contrarrestar la espléndida propaganda que esta llevando a cabo "Regeneración," como pagados por Madero están los traidores Juan Sarabias y Antonio I. Villarreal para desviar a la clase trabajadora del camino que debe seguir para conquistar la libertad que es el de la expropiación a sangre y fuego de todo lo que tienen los ricos para que sea de todos. Sarabias y Villarreal quieren vivir a costillas de los trabajadores, por eso quieren la paz. Como organizadores de "Uniones," aseguran su bienestar personal; pero los trabajadores seguirán siendo esclavos.

Me dicen que Villarreal ya tiene "ahorrados" nueve mil pesos. ¡Ojo, trabajadores, ojo. Proletarios: los ricos sostienen sus privilegios apoyados por el gobierno que es la fuerza. Contra la fuerza, la boleta electoral es un bobería. Contra la fuerza debemos emplear la fuerza los desheredados.

¡Arriba, proletarios! Enarbolad la Bandera Roja de los oprimidos y uníos a las fuerzas del Partido Liberal Mexicano a los gritos de: ¡Mueran los ricos! ¡Viva Tierra y Libertad! RAFAEL ROMERO PALACIOS.

puerta se abre y da paso a Juan Sánchez Azcona. Señor, dice Azcona, unos soldados quieren hablar con Ud. ¿Qué pasan. Señor dicen los soldados, hemos servido en las filas de "usted" desde el comienzo de la "ribolución," no hemos ganado nada y nuestros jefes nos quieren mandar a casa dándonos veinticinco pesos nada, mientras que a los "siñores" americanos que tenía "usted" de soldados también, se les está dando sescientos pesos a cada uno y su pasaje. Pedazo de zoquete, grita el Chato; Uds. han ganado más que los americanos que tuve de soldados. ¡Animales! ¿Les parece poco haber ganado el derecho de votar, el derecho de hablar libremente, el derecho de escribir, el derecho de nombrar a sus gobernantes, el derecho de. ? Pero, "siñor," ¿qué ganamos los "probes" con esos derechos? Eso no nos da de comer. Chato bufó de furor. *** la barbilla de cabra se eriza tomando parte en la indignación del "caudillo" quien con entonación de "requinto" grita: Pongan a estos "magonistas" en la cárcel. No "semos" "magonistas" no mas pedimos que se nos hagan buenas las promesas que nos hizo su "merce" ¿No nos prometió tierras? Pos echelas luego luego. Al día siguiente les dieron la tierra enterrados.

MANUEL G. GARZA.